

# Aux côtés des fusillés

Le 75<sup>e</sup> anniversaire de la tragédie du 10 juin 1944 a été marqué par de nombreuses personnes, dont des jeunes, au mémorial de Bellefontaine.

Chaque année, en juin, se tient la cérémonie du souvenir des fusillés de Sologne. Au mémorial national de Bellefontaine, à La Ferté-Saint-Aubin, le préfet, les parlementaires du département, les maires du canton rendent les honneurs aux 78 victimes de la barbarie nazie inhumées dans la nécropole.

Quelques survivants, des membres des familles des disparus, des habitants de la ville ou du canton, s'unissaient à cet émouvant hommage.

Des membres du conseil municipal des jeunes égrenaient le poignant appel des morts pour la France, la chorale du collège du Pré-des-Rois interprétait la Marseillaise puis le Chant des partisans, accompagnée par l'harmonie municipale. Les autorités s'inclinaient tour à tour devant les 78 tombes, fleuries et gardées par les enfants des écoles. Les officiels et le public pre-



**CÉRÉMONIE.** Les autorités s'inclinent tour à tour devant les 78 tombes, fleuries et gardées par les enfants des écoles.

## ■ 10 juin 1944, le drame du By

De jeunes étudiants parisiens, membres des deux groupes d'action de la Résistance, « Liberté » et « Essor », reçoivent l'ordre, dès la date du débarquement allié de Normandie connue, de rejoindre la Sologne pour y constituer un maquis. Le lieu de rendez-vous fixé est la ferme du By, à La Ferté-Saint-Aubin. Fidèles à leur engagement, ils quittent immédiatement Paris, à partir du 6 juin et partent pour la Sologne, à pied, en vélo, en auto-stop ou par le train. Ils ont entre 18 et 23 ans. Le pire, hélas, attend 23 d'entre eux qui couchent au By et dans une grange proche, cette nuit du 9 au 10 juin. Trahis par un collaborateur des Allemands, ils seront fusillés dans les bois voisins. Parmi eux se trouvent deux jeunes résistants fertésiens qui les ont rejoints pour les guider et les aider, Maurice Millet et Gabriel Beaumarié (\*).

(\* Source : Association pour la conservation et la sauvegarde du patrimoine fertésien.

naient ensuite le chemin du pèlerinage vers les autres lieux de mémoire, le cimetière de Marçilly, la clairière du Cerfbois et la ferme du By.

Une équipe de France Télévision filmait la cérémonie pour un sujet diffusé l'an prochain.

Il est à noter que les gilets jaunes qui occupent le rond-point de Bellefontaine depuis neuf mois l'avaient bien volontiers abandonné pour la circonstance, à la demande de Constance de Pélichy, maire de la commune. ■